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L E  M O T  D U  M A I R E

Mes chers amis,

Durant les derniers mois écoulés, l’équipe municipale a poursuivi son 
travail avec acharnement !
Faisant fi d’un contexte planétaire qui porte au pessimisme, nous 
continuons avec une grande volonté l’avancement de nos projets. 

L’ESAT, à qui nous avons cédé des terrains pour ses nouveaux 
hébergements, aborde la dernière ligne droite avant le début des 
travaux. Sur ce dossier, nous sommes déjà allés plus avant en finalisant 
le projet permaculture aquaponie où les résidents pourront trouver de 
nouvelles activités professionnelles.

La salle Cardiccia bénéficiera d’une opération de réhabilitation 
durant l’année 2022. Nous avons cherché et obtenu les subventions 
nécessaires à ce grand chantier.

La tour de Calzarellu, dont la remise en état n’était plus envisageable 
depuis son classement en zone inondable, bénéficie désormais du certificat d’urbanisme que nous avons obtenu 
après de multiples échanges avec les autorités de l’état. 

L’EHPAD, dont les bâtiments étaient en mauvais état par manque d’entretien, est depuis fin décembre propriété 
de notre commune. Nous allons pouvoir dès à présent travailler à la rénovation de l’immobilier et à l’amélioration 
des conditions de vie des résidents et du personnel.

Le réseau d’assainissement, sa remise en état a débuté et le tronçon d’Abbazia bientôt achevé.

Prunelli village, l’amélioration de la voirie et la réfection des murs ont débuté. Dès l’achèvement de ces travaux, 
nous envisageons d’agrémenter le village de bancs, de jardinières et de plantations d’arbres déjà commandés. Les 
sentiers autour du village et la remise en état de certains bâtiments devraient bénéficier de subventions dont les 
dossiers de demandes ont été transmis et sont en attente. 

Le plateau scolaire ; notre avenir est entre les mains de notre jeunesse, c’est pourquoi nous avons élaboré un projet 
intitulé « Territoire éducatif » qui a été remis au Ministre de l’Éducation Nationale, ainsi qu’à ses relais locaux-
régionaux. Nous pensons que l’éducation est la clé du bien vivre ensemble. Nous ambitionnons de décloisonner 
les savoirs, d’avoir des regards croisés sur la connaissance, de favoriser le dialogue entre les divers disciplines et 
secteurs. Nous voulons donner dès le plus jeune âge une nouvelle ampleur à la pédagogie ; celle de l’engagement 
personnel, de l’expérience vécue dans l’ancrage du territoire. 

Le monde va mal mais changer le monde c’est aussi changer soi-même. Si chacun avance selon son éthique et 
ses responsabilités, il importe aussi de nous retrouver pour partager ensemble une vision prospective qui permet 
l’adaptation et l’anticipation. C’est fort de cet impératif que la commune de Prunelli participe au plan de relance 
économique et de transition écologique de la Communauté de Communes Fium’Orbu-Castellu.
Des échéances importantes arrivent dans les prochains mois. Fidèles à l’humanisme qui nous a guidé jusqu’à ce 
jour dans nos décisions municipales, soyez sûr de la force et de l’énergie de nos projets, soyez sûr de la recherche 
d’harmonie tant avec notre environnement qu’avec notre prochain et soyez sûr enfin de toute l’attention et de la 
sagesse que nous tentons d’apporter aux choix dont dépend l’avenir de notre commune.

Disponible et tout à votre écoute, 
votre Maire, 

André ROCCHI
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Timothée PIERI, « Timo », était un homme élégant et 
intelligent, discret et réservé, secret et énigmatique 
parfois. Il était aussi le « Docteur PIERI », un personnage 
public qui s’est dévoué toute sa vie aux autres, en tant 
que médecin d’abord, comme maire et conseiller régional 
ensuite, comme citoyen enfin, un insatiable chercheur, 
un infatigable bâtisseur, un inlassable messager du 
savoir. 

C’est à Bisinchi, le village de sa mère, Marie BERTONCINI, 
qu’il est né le 8 janvier 1927. Il était le second d’une 

I N  P R I M A

Hommage à Timo PIERI, 
Maire de la Commune

de 1965 à 2001

fratrie de 5 enfants avec trois sœurs : Niny, Daria et 
Rolande, toutes trois décédées aujourd’hui, et son jeune 
frère, Jean-Pierre, né 9 ans plus tard en 1936. Neuf ans 
d’écart, les épreuves de la guerre et la mort de leur père 
en 1949, Timo, dans cette histoire, c’était le grand frère. 

Mais c’est à Prunelli, le village de son père Clément, c’est 
pour Prunelli di Fium’Orbu que Timo se passionnera et se 
dévouera. Il lui consacrera la majeure partie de sa vie. En 
effet, en 1965 il est élu maire de la commune et pendant 
des décennies, il n’aura de cesse d’agir politiquement 
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et socialement pour améliorer les conditions de vie de 
ses concitoyens, que ce soit dans les petites affaires du 
quotidien, les choses de la vie publique ou bien dans les 
réalisations de plus grande importance comme 
par exemple, la création d’établissements : le foyer et 
logement A Ziglia maison d’accueil pour les personnes 
âgées, le CAT … 

C’est encore au village, pour ceux d’en-haut cette fois ci, 
qu’il eut l’idée du Caffé Buttéa : pour conjurer le sort de 
la désertification, recréer un lieu de vie, de rencontres et 
d’approvisionnement. 

L’amour de son village, le goût des autres, le souci de 
contribuer au bien de la communauté, à l’amélioration 
de la vie commune l’ont conduit à placer au cœur de son 
action politique la jeunesse et l’éducation ; il a veillé à 
ce que les associations et les infrastructures sportives 

soient accessibles à tous (tennis, foot …) Il a porté des 
projets plus ambitieux comme un nouveau collège 
et plus récemment il a été de ceux qui ont milité pour 
l’ouverture de notre lycée de la plaine équipé d’une 
piscine.

« Il savait, par héritage familial, profondément, 
par conviction philosophique, certainement, par 
engagement politique, que la culture, les livres, le savoir 
et la transmission d’une génération à une autre, sont 
des œuvres essentielles ». C’est pourquoi, avec passion 
et détermination, soin et rigueur, toutes ces années 
durant :
- il a travaillé avec la FAGEC à la promotion du patrimoine 
historique et culturel du Fium’Orbu et de la Corse,
- Il a défendu, en véritable précurseur, la langue corse, 
créant en 1984 « Scola Corsa », la première classe 
bilingue en maternelle,
- Avec d’autres, il a contribué à la création d’un club 
de bridge, plus tard à l’association Anima, à l’école de 
musique …

Avec le Préfet de Corse  - 1970

Avec les enfants de l’école de Morta - 1991

Avec le Club Allegrezza

1972

Avec Jean BAGGIONI - 1993

Au Caffé BUTTEA - 1991
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- Il a mis au monde dans son village un petit musée 
Mnemosina et Daria, sa sœur, l’a animé avec ferveur
- Il a constamment poursuivi son travail de recherche et 
d’érudition organisant des conférences, pour partager 
et transmettre ses connaissances …
- Lire, écrire, dessiner, coller, confectionner, fabriquer, 
imaginer, concevoir, donner à voir et à entendre, donner 
à penser, conserver la mémoire pour enraciner le futur, 
garder la trace de l’histoire et faire le lien entre les morts 
et les vivants.

« Timo était un homme de cabinet, humble et discret, 
retiré mais aussi fondamentalement un homme d’action 
tourné vers la vie et la recherche du bien commun ».

Ce ne sont là que quelques exemples pour illustrer 
l’engagement et la force de vie de cet homme qui a 
mené une vie studieuse, acceptant la charge de lourdes 
responsabilités … cet homme plein de sérieux était aussi 
un lettré, qui avait le goût des mots, des mots d’esprit, 
des bons mots. « Et quand il en disait, cela le faisait rire, 
de bon cœur, comme un enfant et brillait alors dans ses 
yeux un éclat bleu et joyeux, même si, en face de lui, son 
interlocuteur ne comprenait pas toujours son humour ». 

De son union avec Linda est né un autre amour, infini, 
inextinguible, Nadia, sa fille pour toujours … sa petite 
chérie à jamais, tout aussi attachée au devenir de notre 
commune.

Enfant, il s’émerveillait depuis la maison familiale du 
village des levers de soleil matinaux, lumière qui perçait 
les ténèbres à l’Est. Il a rejoint désormais un Orient 
éternel. 

A l’Assemblée de Corse - 1993

Avec les jeunes de Prunelli village 1975

Avec sa soeur Daria au Musée Mnemosina

14 Mars 2013

Avec les habitants de Prunelli Village - Septembre 2017
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l Approbation du principe de Délégation de Service Public pour la gestion du service Assainissement 
Collectif. La commune a déjà engagé une prestation de services avec Kyrnolia jusqu’au 31.12.2021 
et souhaite poursuivre sur 2022 la gestion du service assainissement par la mise en place d’une 
délégation de Service Public qui comprendra les réseaux et les postes de relèvement. 
l Demandes de subventions :
- Subvention auprès de l’Agence d’Aménagement Durable, D’Urbanisme et D’énergie de la Corse 
(AUE) afin de lancer un audit énergétique du bâtiment communal de Morta abritant la Croix Rouge.
- Subvention auprès du Comité de Massif pour la réalisation de travaux de réhabilitation du cœur 
de village de Prunelli (murs, escaliers, place de la fontaine, façade de l’église, rénovation du clocher)
- Subvention auprès de l’Etat et de la Collectivité de Corse pour la réalisation de travaux de 
rénovation énergétique et de mise en conformité de la salle Cardiccia.
- Subvention auprès de l’Office National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre de la 
Haute-Corse (ONACVG) et du Souvenir Français pour la réalisation de travaux de réhabilitation des 
inscriptions sur les quatre faces du Monument aux Morts de Prunelli village.
- Subvention auprès de l’Etat et de la Collectivité de Corse pour l’acquisition du bâtiment Agnatellu 
(Corse Travaux) afin de réaliser la « Maison des Associations de la Plaine Orientale ».
- Subvention auprès de la Collectivité de Corse pour l’acquisition de l’EHPAD A Ziglia.
- Subvention auprès de la CAF et de l’ETAT pour la création d’une micro-crèche située à côté de 
l’école maternelle Capannella. 
l Résiliation du Bail emphytéotique administratif entre la commune et la SARL Sainte Catherine 
afin de récupérer le terrain communal située à côté du lycée.
l Constitution du jury de concours pour la désignation du maître d’œuvre dans le cadre de la 
construction et la réhabilitation du plateau scolaire et sportif d’Abbazia
l Maintien des tarifs de la redevance de l’assainissement non collectif.
l Exonération de la taxe foncière à 90 % les 2 premières années pour les constructions nouvelles.
l  Inscription de 5 sentiers de randonnée « Padula-Varagno », « Albitroni-Serra », « Topaja-Cuva », 
« Abbazia-Abbazia » et « les 7 fontaines » au Plan des Itinéraires de Promenade et de Randonnée 
de la Collectivité de Corse (PIPR). Outre le soutien financier, l’objectif de ce label est de promouvoir 
ces sentiers et les mettre en valeur par leur entretien et leur animation.  

Les temps forts du conseil municipal
du 6 juillet 2021

Le Conseil Municipal a été marqué par plusieurs temps forts : 
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Vote du budget du CCAS
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l Demande de subvention afin de réaliser des travaux d’aménagement de l’espace extérieur de 
l’école maternelle Capannella en vue :
-  d’une réfection de la cour en attendant la construction du futur plateau scolaire.
- d’une extension de l’école maternelle pour la création d’un bâtiment dédié à la restauration 
collective pour la rentrée scolaire prochaine. A ce jour nous avons 70 demandes hebdomadaires 
pour seulement 50 places disponibles.

l Acquisition d’éléments de sécurisation routière sur divers secteurs de la commune à savoir : 
Marfisola, Furnelli, Abbazia, Acqua Acitosa, Capannella, Quarciolo, Sarracinella. 

l Demande de subvention pour la création de jardins partagés pour les habitants des offices HLM 
de Morta et Quarciolo et des quartiers environnants. 
l Réhabilitation et construction du futur plateau scolaire et sportif. Etudes dépendantes à mener 
après le choix du cabinet d’architecture et étude de la maquette finale. 

l Nouvelle édition du Marché de Noël qui se tiendra A Piazza di a Nazione les 11 et 12 décembre 
2021.

l Motion d’opposition à la réquisition et à la création d’un centre de traitement d’enfouissement 
des déchets reprenant la délibération de la Communauté des Communes Fium’Orbu-Castellu et 
demandant à son Président d’interagir auprès des collectivités concernées afin de supprimer les 
apports de matière fermentescible au plus tôt, conformément aux règles européennes et au code 
de l’environnement.

I N  P R I M A

Les temps forts du conseil municipal
du 26 octobre 2021

Le Conseil Municipal a été marqué par plusieurs temps forts : 
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Lundi 20 décembre 2021, notre Maire André Rocchi a eu 
la joie d’inaugurer la toute première micro-crèche de la 
commune réalisée en un temps record, en présence d’élus 
et de la plupart des acteurs ayant contribué à la réussite 
de ce projet d’accueil de la petite enfance. Remercions 
nos partenaires, la CDC, CAF, MSA, PMI, l’Association 
Les p’tits Explorateurs et les entreprises Michaël Cucchi 
électricité, Corsica Sports Loisirs sans oublier l’équipe 
technique de la mairie.

8

Inauguration
de la micro-crèche
en présence
de tous
les partenaires 

La micro-crèche U Primu Passu est une petite structure 
à taille humaine accueillant jusqu’à 10 enfants maximum 
par jour encadrés par des professionnels passionnés, 
qualifiés et expérimentés dans un cadre rassurant, 
chaleureux et sécurisé favorisant leur éveil, leur bien-
être et leur épanouissement tout en se familiarisant 
doucement avec la collectivité.
Notre micro-crèche a accueilli ses nouveaux petits 
occupants en adaptation dès la rentrée de janvier.  
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Jacqueline JANIEC, Directrice Générale des Services 
de la mairie de Prunelli di Fium’Orbu depuis le  
1er décembre dernier, a répondu à la rédaction du 
Nutiziale.
Parlez-nous de votre parcours professionnel ?
«J’ai un parcours scolaire plutôt atypique, après l’obtention 
d’un CAP et BEP dans le domaine du secrétariat j’ai travaillé 
assez rapidement dans le domaine privé pendant 15 ans 
et suis rentrée dans le fonction publique en septembre 
1993 suite à la cessation d’activité de cette entreprise. 
Au départ, j’occupais un poste d’agent d’entretien et 
ai passé ensuite successivement tous les concours, 
rédacteur chef à l’époque, attaché territorial en 2013 et 
me suis inscrite en 2018 à la faculté de droit d’Angers pour 
préparer une licence en droit en spécialité des métiers 
de l’administration territoriale. Au départ la fonction 
publique est davantage une opportunité qu’un choix 
réel mais je me suis très vite intéressée aux possibilités 
d’évolution de carrière. En l’espace de quelques années, 
j’ai pu grâce au CNFPT, Centre National de la Fonction 
Publique Territoriale, suivre un cursus de formations 
sur l’élaboration du budget, les marchés publics, les 
ressources humaines (gestion de la rémunération, les 
carrières, les retraites des agents). Je pense avoir un 
panel assez complet des différents postes occupés au 
sein du service administratif. »
Jusqu’à présent, Jacqueline JANIEC occupait le même 
poste dans une collectivité de 1500 habitants avec 20 
agents au service de la commune de Lédignan. Elle gérait 
à la fois les conseils municipaux, les différents budgets 
eau et assainissement, budget général, CCAS et un 
budget GIP (Groupement d’Intérêt Public) pour gérer des 
stations de lavage pour pulvérisateurs agricoles). 
Une plus petite structure que notre commune mais avec 
une organisation très similaire selon elle.  
« A Lédignan, j’étais dans l’opérationnel avec un suivi 
effectif des dossiers, à Prunelli di Fium’Orbu je suis 
davantage dans la coordination, c’est-à-dire mettre de la 
cohésion dans les équipes et recréer du lien qui semblait 
un peu perdu jusqu’à présent. » 

Etes-vous originaire de cette région d’Occitanie ?
« Non pas du tout. Je suis née à Versailles, mes origines 
familiales sont bretonnes, toute ma famille et mes 
enfants vivent en Bretagne. J’ai très tôt voulu m’installer 
dans le sud de la France car la vie en région parisienne ne 
me convenait pas. J’ai trouvé une opportunité de mutation 
dans une toute petite commune de 300 habitants à 
l’époque, où un seul secrétaire de mairie occupait tous 
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Prise de fonction
de Jacqueline JANIEC
au poste 
de Directrice Générale
des Services 

les postes de l’administratif. Ce poste à mi-temps ne 
me convenant pas, en novembre de la même année je 
suis rentrée à temps complet à la mairie de Langlade 
qui comptait 2000 habitants à l’époque. Le poste de 
secrétaire de mairie m’a tout de suite convenu car c’est 
une pluralité de métiers, on se renouvelle sans cesse et 
c’est extrêmement intéressant. 
Aujourd’hui, dans le métier de Directeur Général des 
Services, nous sommes amenés à être porteurs de 
projets, conseiller auprès des élus, garde-fou sur les 
décisions qui peuvent être prises, c’est un métier qui est 
vraiment prenant, complet et passionnant. »

Après 12 ans au service de la commune de Lédignan, 
pourquoi avoir voulu demander votre mutation ?
« J’avais envie de changement. J’étais motivée par le 
fait que sur la commune de Lédignan, en l’espace de  
12 ans, nous avons créé la mairie, la station d’épuration, 
les airs de lavage des pulvérisateurs à destination des 
viticulteurs pour la reconquête de la qualité de l’eau 
potable, qui était sur ce territoire très viticole, impactée 
par tous les pesticides et la remise aux normes et à neuf 
de l’intégralité du réseau d’assainissement, gros projet à 
presque 6 millions d’€uros planifié sur plusieurs exercices 
budgétaires. Je n’avais plus de motivation sur de gros 
chantiers structurants donc j’ai commencé à m’ouvrir à 
d’autres perspectives. 
Je me suis tournée vers d’autres défis car j’ai besoin de ça 
pour avancer, me sentir bien dans mon travail, être utile.
Je suis venue à Prunelli di Fium’Orbu avec l’objectif 
de créer du lien, de mettre les agents au centre des 
préoccupations, car sans eux on ne peut pas avancer. 
Pour moi une mairie c’est un lien fort entre les agents 
et les élus. Sans les élus et leurs projets politiques on 
stagne, mais sans les agents les projets ne peuvent pas 
avancer. Il faut trouver un juste équilibre entre les élus qui 
souhaitent avancer et la mise en œuvre de leurs projets. 
Selon moi, les agents sont le nerf de la guerre, le moteur 
d’une collectivité. »

Nul doute que le riche parcours professionnel de 
Jacqueline JANIEC, sa connaissance du terrain, sa grande 
expérience au sein de ce poste, son sens de l’organisation, 
son approche de valorisation du travail de chaque agent 
en les amenant à évoluer et à prendre confiance en eux, 
sa volonté dans la conduite et la réussite des projets des 
élus, sa soif de challenges seront des atouts indéniables 
pour notre commune.
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Ne jetez plus vos bouchons grâce à Precious plastic by 
Falepa Corsica. 
Des bornes de collecte de bouchons sont installées 
depuis le mois de septembre sur 3 nouveaux sites : 
- à l’accueil de notre mairie annexe à Migliacciaru
- à la Mairie de Solaro
- à la Communauté de Communes Fium’Orbu Castellu
Contribuez à une action en faveur de l’écologie et de 
l’économie circulaire en Corse !
Merci à Precious plastic by Falepa Corsica pour la mise 
à disposition de ses bornes fabriquées avec du bois de 
palette par des employés en réinsertion.

Merci à Anna Nieto, chargée de mission prévention et 
réduction des déchets à la Communauté de Communes 
Fium’Orbu Castellu, d’avoir organisé une matinée de 
nettoyage des plages fin novembre, pour ouvrir la 
semaine européenne de réduction des déchets.
«Grâce aux associations partenaires (l’antenne Croix 
Rouge de la Costa Serena, Mani Tese, Corsica Clean 
Nature et l’Association Don du Sang Bénévole de Plaine 
Orientale) et aux nombreu.x.ses citoyen.ne.s qui ont 
répondu présent.e.s à ce RDV, une quantité importante 
de déchets a été rapatriée en direction de la déchetterie 
pour les encombrants et en direction des bacs de tri pour 
les matières valorisables (telles que le verre, les bouteilles 
plastiques, etc.).
Une trentaine de personnes se sont rendues sur la plage 
de Vignale et une cinquantaine sur la plage de Calzarellu. 

Bravo Prunelli di Fium’Orbu, votre mobilisation a payé. 
A l’issue d’une enquête de 3 mois, la commune s’est 
qualifiée pour participer au baromètre des villes cyclables, 
enquête qui donne la voix aux usagers du vélo. Grâce à la 
cinquantaine de réponses récoltées qui seront analysées 
et valorisées, la commune pourra être comparée à 
d’autres collectivités et ainsi identifier les points noirs à 
aménager en priorité, les lieux d’implantation pertinents 
pour du stationnement vélo ou encore les aménagements 
les plus appréciés. 

Ne jetez plus vos bouchons

Opération zéro déchet 
sur nos plages

Qualification de la 
commune au baromètre 
des villes cyclables

Soit environ 80 personnes au total pour ce premier RDV 
citoyen, qui ne sera pas le dernier. En effet, la « pause-
café » ZÉRO DÉCHET a contribué à rendre l’événement 
très convivial. Les associations ont eu l’occasion de se 
rencontrer, d’échanger entre elles et même de recruter 
de nouveaux bénévoles.
BILAN, un succès pour cette première édition. La deuxième 
édition est déjà réclamée par les participant.e.s.

A T T U A L I T À
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De nombreux jeunes parents de notre commune sont 
confrontés, comme l’ensemble des familles du Fium’Orbu 
Castellu, à la problématique du manque récurent de 
places dans les crèches ou micro-crèches environnantes.
Lors des débats relatifs au budget primitif 2020 de notre 
commune (premier semestre de l’année en question), nous 
avions proposé à la majorité de travailler à l’implantation 
immédiate de micro-crèches afin de répondre à ce réel 
besoin. Dans un premier temps, notre proposition n’avait 
pas été retenue au prétexte d’un manque de personnels 
qualifiés et d’un manque de locaux.
Nous sommes heureux de vous annoncer que, la 
majorité s’étant finalement ravisée, une micro-crèche 
va ouvrir très prochainement ses portes à côté de l’école 
maternelle de Capanella.
Nous encouragerons la majorité à continuer d’investir 
dans ce secteur pour l’année 2022 étant donné qu’il 
existe encore un véritable besoin. 

La Plaine Orientale est le dernier grand territoire de Corse 
à ne pas disposer d’hôpital de proximité.
Fin 2019, nous avions proposé une motion, adoptée à 
l’unanimité, visant à créer une commission santé au sein 
de la communauté de communes pour la mandature 2020 
– 2026. Ce qui a été fait au début de cette mandature. 
Et nous en assumons depuis lors l’animation. La santé 
publique étant une compétence régalienne de l’Etat, 
un travail important a été effectué auprès de l’Agence 
Régionale de la Santé (ARS) et du ministère de la santé 
pour obtenir des propositions concrètes afin d’implanter 
un hôpital sur notre territoire. 

Dans un territoire, l’ORT (Opération de Revitalisation 
du Territoire) vise une requalification d’ensemble du et 
des centres ville en facilitant la rénovation des parcs de 
logement, des locaux commerciaux et artisanaux et plus 
globalement le tissu urbain et péri urbain pour créer un 
cadre de vie attractif propice à l’épanouissement à moyen 
terme de notre bassin de vie.
Dans sa proposition, Monsieur le Préfet, qui avait compris 
et pris en compte la bipolarité Prunelli-Ghisonaccia au 
sein de notre Communauté de Communes, avait proposé 
alors que les deux cités obtiennent ensemble l’appellation 
« Petite Ville de demain » pour faire bénéficier le territoire 
de la dynamique ORT. Il en a été fait de même pour Porto-
Vecchio et Bonifacio et pour Sartène et Propriano.

Les propositions actuelles de l’ARS, consistant à faire du 
saupoudrage politicien par le biais de la création de deux 
structures différentes avec deux gestionnaires distincts, 
ont été rejetées par tous les élus de la communauté de 
communes. 
Et particulièrement par l’ensemble des élus de Prunelli 
qui ont demandé d’une seule voix de privilégier l’efficacité 
médicale et de ne créer qu’une seule structure avec un 
seul gestionnaire afin de disposer d’un hôpital pérenne et 
viable économiquement. 
Mais aussi de disposer des services essentiels dont a 
besoin notre population, à savoir :
- Un service pouvant accueillir les urgences,
- des lits de médecine, 
- des lits de soins palliatifs, 
- des lits SSR (rééducation), 
- des lits l’hôpital de jour…
Et de conventionner avec les professionnels de santé 
libéraux déjà présents sur le territoire, comme la 
radiologie – Scanner – IRM, ou encore la biologie, afin 
d’offrir une offre de soins de qualité et digne du XXIème 
siècle à notre population.
L’hôpital de proximité est un des projets structurants 
prioritaires de la Plaine Orientale. 
Nous allons donc continuer le travail en faisant tout 
notre possible pour maintenir la cohésion de l’ensemble 
des élus et des acteurs de santé, condition sine qua non 
de la réussite de cette indispensable combat qui dure 
depuis trop longtemps maintenant. 

Notre groupe d’élus Per Prunelli continuera à être force 
de propositions et à travailler à la concrétisation de ses 
engagements de campagne.

Speremu tutti inseme chì st’annu novu à vene fussi più felice 
è più serenu per noi tutti è ch’è no puderemu ritruvà una vita 
nurmale. Pace è salute à tutte è à tutti per u 2022 !

https://www.facebook.com/Per-Prunelli

Le refus catégorique du maire de Ghisonaccia pour 
que Prunelli accède à « Petite ville de demain », allant 
jusqu’au chantage de retirer sa candidature, a fait différer 
par Monsieur le Préfet cette obtention !!!
Outre l’affront fait ce jour-là par l’édile de Ghisonaccia 
à tous les fiumorbais, son positionnement entraîne 
actuellement, avec la mise en place de l’ORT uniquement 
centrée sur sa ville, l’assèchement de toute notre ruralité 
profonde et en particulier celle du Fium’Orbu. 
Nous sommes mis devant un choix injuste : celui de 
collaborer à un système jacobin aggravé ignorant et niant 
notre identité fiumorbaise au prix de quelques miettes de 
pain tombées de la table de l’état régalien. L’autre choix, 
c’est celui de la résistance plutôt que de la collaboration, 
non pas en tournant le dos à nos frères et voisins, mais 
en leur proposant un chemin ensemble dans la créativité, 
l’imagination et l’adaptation. Un développement, certes 
avec de maigres ressources propres, mais fort d’une 
éthique basée sur une solidarité choisie plutôt qu’un 
mariage forcé en respectant l’identité et la fierté de nos 
anciens.  

Les membres d’Inseme Per Prunelli.
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Activités, ateliers, jeux, sorties mer, sorties montagne, randonnées, pique-niques …. Il n’y a pour tous les goûts au centre 
de loisirs de Prunelli et on ne s’ennuie jamais ! 

Ça se passe comme ça à l’ALSH de Prunelli 
Activités, ateliers, jeux, sorties mer, sorties montagne, randonnées, pique-niques …. Il n’y a pour tous les goûts au centre 
de loisirs de Prunelli et on ne s’ennuie jamais ! 

Ça se passe comme ça à l’ALSH de Prunelli 
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S P O R T U

C’est toujours un grand honneur et un immense plaisir de 
recevoir Christophe SANTINI, l’homme des défis.
Le 25 juin dernier, l’athlète Corse a battu le record du GT20, 
équivalent du GR20 à vélo, moins d’un an après avoir été 
victime d’un accident qui a failli le paralyser.
De cette période douloureuse, convalescence et centre 
de rééducation, Christophe en a fait une force, mise en 
images par une équipe de tournage avec la contribution de 
Marc ANDREANI, originaire de la commune. 
A travers son association “Resilienza”, cette force, ce 
courage et cette résilience, notre sportif au grand cœur 
tient à les partager avec les abîmés de la vie, personnes 
atteintes de cancer en rémission ou souffrant de maladies 
chroniques. Avec le soutien de nombreux professionnels, 
diététicienne nutritionniste, coach sportif, professeur de 
yoga … seront organisées des actions sportives afin de 
lever des fonds.

INJAM Production, Étoile Noire Production et la commune ont eu le 
plaisir de convier tous les habitants à l’avant-première de «LA GRANDE 
TRAVERSÉE DE CHRISTOPHE SANTINI» au Cinéma L’Excelsior, un 
documentaire réalisé par Julien BALESTIER.
Six mois après un grave accident qui lui brise les cervicales, Christophe 
Santini se lance un défi : boucler la GT-20 en moins de 40h. Si ce défi 
semble être la hauteur de cet ultra-sportif avant son accident, de 
longs mois de rééducation seront nécessaires pour espérer retrouver 
la mobilité, la force et le mental nécessaire pour réaliser cet exploit sur 
les routes de Corse : 592 km et plus de 11000m de dénivelé.
Ce film, diffusé sur Via Stella, est un message d’espoir, une ode à la 
persévérance, à la résilience, au dépassement de soi. 

Christophe SANTINI : 
l’homme des défis

Avant-première
du documentaire
«La grande traversée
de Christophe SANTINI»

L’association est soutenue par Pierre DANTIN, professeur 
des universités de l’académie Aix-Marseille, à l’initiative du 
programme « Rebond », opération considérant le coaching 
sportif pour rebondir après un cancer, réalisé en partenariat 
avec l’Institut Paoli-Calmettes qui a obtenu en 2019 le label 
d’excellence “Comprehensive cancer center”.
Ses prochains défis, le 16 mars 2022, Christophe va 
entreprendre une traversée du cercle polaire arctique en 
autosuffisance et en novembre, une traversée à vélo de 
l’Australie du nord au sud, de Darwin à Adélaïde, pour une 
cause environnementale. 
Christophe SANTINI s’est fixé un autre challenge plus intime, 
écrire un livre sur son histoire et la résilience bien sûr, en 
collaboration avec Cécile Bertin, rédactrice en chef de “Running 
pour Elles”.
La municipalité souhaite à Christophe SANTINI d’accomplir 
encore de grands défis et le félicite pour tous ceux déjà relevés.
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Le contexte sanitaire ne nous a malheureusement pas 
permis d’organiser une cérémonie en l’honneur de nos 
bacheliers prunellais cette année encore. Toutefois, devant 
ces nombreuses heures de travail et de sacrifices fournis 
tout au long de l’année afin d’assurer cette réussite, la 
municipalité a tenu à les récompenser en leur faisant parvenir 
quelques présents par courrier. Ils ont également reçu une 
récompense financière destinée à les encourager dans la 
poursuite de leurs études. Encore toutes nos félicitations à : 

André ROCCHI et son équipe ont tenu à souhaiter une belle journée et une bonne rentrée aux élèves et enseignants.

A  S C O L A

Bacheliers : félicitations à la Promotion 2021

Bonne rentrée 2021 

Mentions TB :
BEN FADHEL Léa, FILIPPINI 
Sarah, JOSEPHINE Maé, PAOLI 
Clément 
Mention B :
BAPTISTA DA TORRE Catia, 
BILLANDON Emilie, BURELLI 
Carla, CANUTTI Marcu-Maria, 
DEKHILI Sophia, HARDY 
Alexanne, POLI Ange-
François, SAINT CLAIR Marvin, 
VERGÉ Loàn ,

Mention AB :
ABRAUL Léa, CAREDDU 
Stéphane, JORGENSEN Stella, 
LARRIEU Aurélie, ORSONI 
Alexandre, ROSSINI Thomas, 
SISTI Andria, ZOUAGHI Cyrine 

BANE Sara, BRUGIONI Jean-
Baptiste, CAILLOL Romain, 
CHEVALIER Caroline, LOLMEDE 
Ugo, MIMOUNE Aziz, PETRONI 
Oscar.
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Samedi 23 octobre avait lieu au village l’événement « Le 
Jour de la Nuit », opération de sensibilisation à la pollution 
lumineuse et à ses conséquences sur la biodiversité, la 
santé humaine et le ciel étoilé.
Pour la 13ème édition nationale et la 1ère à Prunelli di 
Fium’Orbu, la commune a souhaité participer à cette 
opération en organisant des animations sur cette 
thématique dans le cadre de l’Atlas de la Biodiversité 
Communale et du label villages étoilés.
Merci à nos partenaires, CPIE Centre Corse – A Rinascita, 
Parc Naturel Régional de Corse, Agence d’Aménagement 
durable, d’Urbanisme et d’Énergie de la Corse, Chauves-
souris Corse – GCC, Marc VIDAL-ALAIZ et Corse 
Constellation.
Éteignons la lumière, rallumons les étoiles.

Première édition du jour 
de la nuit 

16
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Belle mobilisation pour cette première marche octobre rose organisée sur la commune pour prévenir du cancer du sein 
en partenariat avec la Ligue contre le cancer. Merci à toutes et tous.

A  F E S T A

Première Marche Rose sur la commune
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A  F E S T A

Un immense et chaleureux merci à vous tous sans qui tout cela ne serait possible.
Vous, employés, élus et bénévoles qui travaillez sur l’organisation de ce marché depuis des mois et qui avez toujours 
gardé espoir même quand l’actualité faisait craindre le pire, vous avez mis toute votre énergie et votre bonne humeur 
dans cette manifestation.
Vous, amis exposants qui répondez toujours présents, les habitués et les nouveaux, sans vous ce marché ne pourrait 
pas exister.
Vous, professionnels du secteur de l’animation et associations qui avez tant souffert ces dernières années, merci de 
résister et nous proposer jeux, ateliers et spectacles de qualité pour le plus grand bonheur des petits et des grands.
Et enfin bien sûr vous, habitants de Prunelli di Fium’Orbu et des communes voisines, vous êtes toujours fidèles 
au rendez-vous par tous les temps, soleil, pluie ou vent, en famille, entre amis, vous attendez cet événement avec 
impatience et c’est pour vous, pour vos enfants que nous travaillons si dur.
Merci à tous pour vos compliments, vous encouragements qui nous donnent l’envie et la force de nous dépasser 
chaque année.
Le rendez-vous est pris le deuxième week-end de décembre 2022.
On a hâte et déjà plein de belles idées en tête.

Le marché de Noël 
édition 2021

a tenu toutes ses 
promesses
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A  F E S T A

Mille mercis à tous les photographes amateurs qui font 
vivre ce concours photo. Chaque mois, les membres du jury 
André ROCCHI, Victoria COLOMBANI, Yannick DOUBLET, 
Georges GUÉNIOT et Elodie GAMBOTTI, certains présents 
et d’autres à distance, ont la lourde tâche de sélectionner 
les photos gagnantes

L’année 2021 toujours 
placée sous le signe

de la photo

Concours de novembre sur le thème « Les trésors culinaires de la forêt  »

Gagnant catégorie adulte  
«Châtaigne en coque» par 
Caroline Andreani 

Gagnant catégorie ado  
«Pholiote changeante un délice pour les 

papilles» par Celycia Calvayrac 

Concours de juillet sur le thème «Lézards, serpents et tortues »

Gagnant catégorie adulte  
«Le Lézard tyrrhénien endémique 

de Corse, joyau de la nature 
magnifiquement coloré» parLily Chiari 

Gagnant catégorie ado 
«Jurassic Acertula»  par 
Carlu Matteu Morandini 

Gagnant catégorie enfant 
«Lézard sur le Rocher»  

par Héloise Kremer

Concours d’août sur le thème « Au fil de l’eau »

 Gagnant catégorie adulte «Abatescu» 
par François Valadier-Gelormini 

Gagnant catégorie ado 
«Sur le pont entre mer et 
fleuve» par Baptiste Kremer  

Gagnant catégorie enfant 
«Mon paradis» par Clovis Sculteur

Concours de septembre sur le thème « Paysages de rentrée »

Gagnant catégorie adulte 
«Couleurs d’automne au village» par 
Hélène Kremer 

Gagnant catégorie ado 
«Un tête à tête entre chèvres» par 

Amaury Kremer   

Concours d’Octobre sur le thème « Les feuilles rousses »
Gagnant catégorie adulte «A la rivière» par 
Nicolas Servoles

Gagnant catégorie ado «Vue sur 
le clocher de Prunelli» par 

Madeline Kremer    

2 Gagnants catégorie enfant 
«Balade d’automne » par Laorine Barboni Keller  
et «E vacanze di vaghjimu » 
par Filippu-Anto Vincenti
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Le CCAS de la commune et l’association Saint Vincent de Paul ont 
offert une séance cinéma aux seniors de la commune. Au programme, 
la projection du film «Belle Fille» avec Alexandra Lamy et Miou-Miou, 
au cinéma l’Excelsior d’Abbazia. 

Merci infiniment d’avoir répondu présent 
à notre appel aux dons. Grâce à votre 
générosité les boîtes de Noël, collectées 
en mairie et pour la majeure partie à l’école 
élémentaire de Prunelli, ont été remises 
aux bénéficiaires des associations de la 
commune.
Les fêtes de fin d’année sont aussi l’occasion 
d’avoir une pensée pour les plus modestes. 

Comme chaque fin d’année, les seniors 
de la commune ont reçu leur coffret de 
Noël. Papa Noël a pris un peu d’avance en 
distribuant sa tournée avant l’heure.

S U C I A L E

Le CCAS
au côté des seniors 
et des plus isolés 

Séance cinéma 

La commune solidaire

Coffrets de Noël
pour les seniors 



La grande bataille de France s’achève par la victoire et 
l’armistice du 11 novembre 1918.
”Vous avez gagné la plus grande bataille de l’histoire et sauvé 
la cause la plus sacrée, la liberté du monde.” Ferdinand FOCH, 
Ordre du jour aux armées alliées, 12 novembre 1918.

Cérémonie de commémoration 
du 11 novembre 1918
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R I F L E S S U

Célébration du 14 juillet 1789, Liberté, Égalité, Fraternité. Que le 
devoir de mémoire soit respecté, que l’Histoire ne s’efface jamais. 

Une fois de plus le village d’Abbazia renoue avec la tradition 
de Noël avec sa crèche vivante, son apéritif offert par A 
Ripublica Dimucratica di l’Abbazia pour le plus grand plaisir de 
tous, petits et grands. Moment de convivialité autour du feu, 
prolongé après le repas de Noël où de nombreuses personnes 
se sont retrouvées pour veiller et prier jusque tard dans la nuit. 

Chaque année à la période de Noël, l’église Santa Maria de 
Prunelli village abrite une magnifique crèche reproduite 
fidèlement telle que cette scène est décrite dans les textes 
sacrés. Un grand bravo à Jean-Claude FIORI pour cette 
réalisation minutieuse.

Recueillement au cimetière de Migliacciaru le 2 novembre dernier, 
Jour des Morts où chacun rend hommage à ses défunts en 
fleurissant les tombes et en allumant des bougies, accompagné 
d’un dépôt de gerbe par les Anciens Combattants de Prunelli.

Célébration du 14 juillet

Serata di natale in Abbazia

La traditionnelle crèche
de Prunelli Village 

Fête des morts, une tradition 
toujours respectée 
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L’Association « Musée Mnémosina » a organisé deux 
manifestations sur les sites du village et du couvent, du 
26 juillet au 12 août 2021. 
Avec Alexandre, représentant les Scouts de France.
Un camp a été installé sous des tentes au village et 
au couvent pour différentes activités. Ils ont pu ainsi 
nettoyer le chemin communal du village au couvent et 
regrouper les pierres disparates sur le couvent et ses 
alentours. 
Ils ont participé à la vie du village, matchs de football, 
parties de pétanque, échanges divers avec les habitants 
du village et de la commune. Ils ont aussi visité le fournil 
d’Albitroni, où ils ont découvert le pain « à l’ancienne », 
fait du canyoning grâce à Jean-Marc STOLFI, découvert 
la piste d’envol des parapentes à Isolaccio, découvert 
également les sentiers et le maquis corse lors d’un Trek 
tout autour du village.
Avec Priscilla, responsable d’un groupe d’adolescents 
handicapés mentaux légers. 
Découverte du village et visite de l’église avec Yvonne 
GAMBOTTI et Monica. Visite du Fournil d’Albitroni, 
confection de pain et dégustation d’un repas sur place 
avec tout le groupe et les participants du village.  
Ces deux manifestations ont pu être réalisées grâce à 
André ROCCHI, maire de la commune, à Jean-François 
OTTOMANI, élu et responsable du village, ainsi qu’à 
une implication sans faille, de Benoit et Laure, Vivien, 
Camille, Monica et Yvonne, sans qui rien n’aurait été 
possible.

Le succès de cette opération, a donné envie aux participants de revenir sur la commune à l’avenir, comme en témoignent les photos 
et messages reçus.
«Les scouts de Saint-Paul-Trois-Châteaux en Corse ? Qui aurait pu y croire ? C’était loin d’être gagné, mais finalement ça s’est fait ! 
Après un bon nombre de problèmes, nos chefs ont réussi à trouver un lieu de camp, dans un petit village nommé Prunelli-di-Fiumorbo ! 
Ce fût un camp vraiment sympa, rempli de péripéties, mais qui restera gravé dans nos mémoires. Nous avons pu découvrir la région, 
avec par exemple la visite de Porto-Vecchio. Nous avons aussi rencontré des corses, qui nous ont imprégnés de leur culture, et qui 
nous ont appris pleins de choses ! Nous avons pu découvrir le fournil de Vivien, que nous remercions d’ailleurs pour son accueil. Durant 
deux jours, nous avons participé à la restauration d’un couvent et des chemins communaux, guidés par Benoît et Laure !
Nous avons aussi pu explorer (ou plutôt affronter) les fameux maquis corses lors d’un trek, nous avons testé et adoré le canyoning à 
Bavella, ou encore la jolie rivière de Pietrapola !
Nous ne nous sommes pas ennuyés, et ces 18 jours sont passés très vite.
Nous tenons particulièrement à remercier Camille pour son accueil et sa gentillesse !
Cette aventure restera gravée dans nos têtes, et qui sait, peut-être que nous reviendrons ? »
Naï, pour la caravane Pionniers/Caravelles du groupe SGDF de Saint-Paul-Trois-Châteaux (26).

R I F L E S S U

A la découverte de Prunelli 
Village et des alentours 
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